

# RAPPORT ANNUEL 2013-2014



« Faisons émerger notre énergie créatrice! »

## Faire émerger notre énergie créatrice au service de la réussite des élèves

Tout au long de l'année, la collaboration du personnel et de plusieurs parents a permis de réaliser des projets stimulants pour que vos enfants, nos écoliers et écolières soient engagés dans leur réussite scolaire.

### Réalisations marquantes

La lecture est un incontournable pour la réussite de nos élèves, peu importe la matière. Parce que nous y croyons très fort, beaucoup d'énergie y a été consacrée.

### Décisions et sujets traités de notre conseil d'établissement

Le conseil d'établissement s'est réuni à 5 reprises. Un sondage a permis de prendre certaines orientations concernant la garde-robe scolaire.

Il est maintenu pour la prochaine année scolaire que les enfants portent les couleurs et le sigle de notre école en tout temps, sauf pour les cours d'éducation physique et les journées pédagogiques au service de garde. La majorité des parents a décidé que cette règle devait être maintenue. Le sondage a révélé une grande satisfaction avec notre fournisseur local, Publicité MB. Monsieur Bourgelas a décidé de continuer son service et ses lignes de vêtements, à prix abordables, pour les parents de l'école. Il a su pendant toutes ces années maintenir un haut niveau de service pour les parents.

### Nous avons aussi discuté de :

- Achat de matériel informatique;
- Critères d'inscription 2014-2015;
- Règles de conduite et de sécurité;
- Programmes devoirs et leçons, École en forme et en santé et Iso-Actif;
- Calendrier des activités prévues à l'école;
- Calendrier des activités parascolaires;
- Révision budgétaire;
- Orientations pour les services complémentaires;
- Plan de réussite;
- Matériel didactique et fournitures scolaires;
- Semaine des enseignants;
- Besoins en immobilisation 2014-2015;
- Organisation scolaire 2014-2015;
- Prévisions budgétaires 2014-2015;
- Grille-matières 2014-2015;
- Composition du conseil d'établissement 2014-2015;
- Date de l'assemblée générale en septembre 2014;
- Information sur le fonctionnement du CE;
- Activités de financement;
- Date de remise du dernier bulletin;
- Rapport des activités du comité de parents de la CSH.

## Notre club des coureurs



## Notre projet éducatif et nos orientations

Le projet éducatif de l'école Sainte-Thérèse gravite autour du thème **la santé**.

Au-delà d'une saine alimentation et de promouvoir l'exercice physique, la santé psychologique des enfants mérite toute notre attention.

L'école privilégie le développement des habiletés de **Communication** qui permettent de diminuer les conflits, les résoudre lorsqu'ils se présentent et de mettre en place un climat social sain et sécuritaire.

L'école privilégie aussi la **Collaboration** et le travail d'équipe, car ils nous permettent d'avancer plus loin dans notre développement personnel.

Finalement la **Compassion** est une autre facette à développer chez les enfants parce qu'il faut apprendre à vivre avec nos différences.

L'école Sainte-Thérèse est donc l'école des **3 C**. Nous notons que le climat de l'école s'améliore d'année en année. La constance, la cohérence de nos interventions et la répétition des attentes font en sorte que les enfants vivent dans un cadre connu pour lequel les règles sont clairement identifiées. C'est rassurant pour tous.

## Plan de réussite : l'évaluation de nos réalisations

OBJECTIFS	MOYENS	RÉSULTATS
Améliorer les compétences en lecture	<ul style="list-style-type: none"> <li>- <i>Ton bouquin contre le mien</i> a permis à la majorité des enfants d'échanger leur livre entre eux par deux fois cette année.</li> <li>- Deux fois durant l'année nous avons eu l'activité <i>Lis avec moi</i>. Les grands de l'école ont fait la lecture à des plus jeunes.</li> <li>- Bibliogym.</li> <li>- Lis-moi et passe-moi.</li> </ul>	Les enfants ont été heureux d'apporter des livres à l'école et de repartir avec des nouveaux. L'activité a eu tellement de succès que nous l'avons répétée deux fois. Les grands sont très responsables face à leur devoir envers l'élève qu'ils accompagnent. Cette activité de lecture a été un franc succès et un formidable travail d'équipe-école. C'est à poursuivre l'an prochain. Lis-moi et passe-moi est une activité de lecture qui a donné beaucoup de motivation à lire aux élèves impliqués

# Rapport annuel 2013-2014 – Ste-Thérèse

OBJECTIFS	MOYENS	RÉSULTATS
Valoriser les comportements adéquats des enfants.	Maintien des thèmes mensuels par lesquels des façons d'être sont mises en valeur. Partenariat avec Canadian Tire pour la distribution de prix aux gagnants et gagnantes de chaque classe.	7 thématiques ont été retenues. Circulation, ponctualité, écoute, politesse, communication, persévérance et participation. Plus de 240 gagnants et gagnantes pour récompenser l'acquisition des comportements attendus.
Nous avons accueilli une troisième maternelle et un troisième groupe de première année.	L'aménagement physique des lieux et le recrutement de deux nouveaux professeurs ont permis de réaliser cet objectif.	Les groupes d'enfants de maternelle et de première année ont pu être divisés en trois sous-groupes ce qui a permis de donner des services plus personnalisés.
S'ouvrir sur le monde et collaborer au bien-être des plus démunis.	- Paniers de Noël; - Dictée PGL; - Relais pour la vie.	Les enfants et les parents comprennent que tous n'ont pas la même chance dans la vie et par leurs contributions matérielles et financières, ils permettent à des organismes de venir en aide aux plus démunis. Mission accomplie!
L'amélioration de l'environnement sain et sécuritaire dans les établissements.	Le maintien du protocole pour contrer la violence et l'intimidation. L'ajout de deux techniciennes en éducation spécialisée pour accompagner les classes qui demandaient davantage de soutien. De plus, un sondage auprès des groupes de 3 <sup>e</sup> à 6 <sup>e</sup> années nous permet de constater la perception des enfants concernant la sécurité de notre établissement. Révision du code de vie de l'école.	Le climat de travail s'améliore d'année en année, mais rien de tel que le suivi personnalisé et immédiat lors de conflits entre les enfants, afin de rendre leur cerveau libre pour apprendre. L'ajout du personnel et notre façon de faire sont gagnants, les jeunes étant sortis des classes de moins en moins souvent. Les résultats nous démontrent que plus de 70 % des enfants sont certains qu'un adulte les aiderait s'ils vivaient de l'intimidation. La cour d'école reste le lieu où il faut assurer la plus grande vigilance.

## Notre tableau des honneurs

<p><b>Des nouveautés et des performances qui méritent d'être partagées</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Saviez-vous que des élèves de 6<sup>e</sup> année ont eu la chance de s'initier à l'improvisation avec monsieur Bruno Turcotte? Cette animation, sur l'heure du midi et lors de certaines périodes de cours, a permis à plusieurs d'entre eux de découvrir des talents d'improvisateurs et d'orateurs qui pourraient les motiver à poursuivre au secondaire.</li> <li>Notre école a été sélectionnée pour recevoir gratuitement, grâce au <b>Programme Bon départ de Canadian Tire</b>, un ensemble de minitennis d'une valeur au détail de 1 500 \$ (taxes en sus).</li> <li>Un club select a été créé à notre école, il s'agit du club des 100. Au mois d'avril 2014, 4 élèves de première année avaient lu plus de 100 livres : Lily-Rose Bouchard, Maïka Lapierre, Ophélie Sayeur et Maude Thibeault.</li> </ul>	<p><b>Engagement communautaire Dictée PGL</b></p> <p>Saviez-vous que les enfants ont réussi à amasser plus de 1 726,50 \$ pour la Fondation Paul Gérin Lajoie.</p> <p>Cette une activité annuelle qui est encadrée par madame Carolyne Doyon. Les parents collaborent beaucoup pour que les enfants participent à cette campagne de financement qui a deux buts : sensibiliser les enfants aux besoins des pays moins nantis, et améliorer leur français écrit.</p>	<p><b>Lors de la finale régionale de l'Abitibi-Témiscamingue du Défi apprenti génie 2014</b></p> <p>La finale s'est déroulée le 9 mai à l'école Noranda School de Rouyn-Noranda, les élèves du groupe 402 de madame Caroline Sigouin ont très bien performé.</p> <p>Voici les lauréats du groupe :</p> <p><b>Médailles d'or pour le 2<sup>e</sup> cycle – Véhicule Candy</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Amélie Sabourin et Élodie Bélanger</li> </ul> <p><b>Prix Créo</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Thomas Beaulieu</li> </ul> <p><b>Prix de participation pour les enseignants</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Madame Caroline Sigouin</li> </ul> <p><b>Prix de participation pour les élèves (Prix du Service scolaire et de Canadian Tire)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Thomas Beaulieu</li> <li>Malorie Ouellet</li> </ul>
<p><b>Performances de nos gymnastes</b></p> <p>Les 12 et 13 avril derniers avait lieu la compétition régionale de gymnastique à La Sarre. Quelques élèves de notre école y participaient. Elles ont toutes très bien performé. Quelques-unes d'entre elles se sont classées parmi les meilleures. Dans la catégorie CR3 Argo, Léonie Sayeur a terminé deuxième au classement général et dans la même catégorie, Jade Angers a pris la cinquième place. Rosalie Pomerleau s'est méritée la première place du classement général dans la catégorie CR3 avancé Tyro. Avec cette position de tête, elle a son billet pour le challenge des régions à Victoriaville. De plus, chez les garçons dans la catégorie Argo, Maksim Kreydin a remporté 4 médailles d'or, soit au cheval-sautoir, au sol, au tumbling et finalement au combiné.</p>	<p><b>Gala Kodiak</b></p> <p>Le mercredi 21 mai dernier avait lieu le Gala Kodiak à la Polyvalente La Forêt. Ce gala souligne le travail de ces athlètes durant toute l'année. Trois de nos élèves se sont démarquées lors de cet événement. Léonie Sayeur a remporté le trophée pour la performance tandis que Laurianne Gordon a reçu le trophée pour l'attitude dans la catégorie CR3 de base Argo. Dans la catégorie CR3 avancée Tyro, Rosalie Pomerleau est repartie avec le trophée pour la performance et elle a été en nomination pour l'athlète de la relève tout sport confondu.</p>	<p><b>Liste d'activités sportives auxquelles a participé notre école :</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Grand défi Pierre Lavoie;</li> <li>- Marche intergénérationnelle;</li> <li>- Relais pour la vie;</li> <li>- Marche avec le Dr Vollant;</li> <li>- Olympiades d'hiver.</li> </ul>

# Rapport annuel 2013-2014 – Ste-Thérèse

## Nos chantiers pour 2014-2015

Voici en quelques lignes, le résumé de notre plan de réussite.

PRIORITÉS	MOYENS	POURSUITE	NOUVEAU
Améliorer les compétences en lecture.	Continuer les activités de lecture : Lis avec moi, Lis-moi et passe-moi, Ton bouquin contre le mien et Bibliogym.  Mettre en place un comité lecture pour développer d'autres activités valorisant la lecture.	X	X
Consolider les apprentissages par niveau en maths afin de prendre plus de temps pour s'assurer de suivre la progression des apprentissages.	Utiliser la planification des apprentissages annualisée préparée par la conseillère en mathématique de notre commission scolaire.	X	
Assurer un environnement sain et sécuritaire.	Mise en œuvre d'un plan pour contrer l'intimidation. Rendre accessible à tous (enfants, employés et parents) ce plan de lutte par l'agenda et le site Internet.  Continuer l'implantation du code vie révisé.  Formation de l'équipe-école - <i>L'approche positive pour une saine gestion de classe.</i>	X  X	   X

## Nos activités marquantes

<p><b>Une dure corvée, groupe 002</b> <b>Semaine des arts</b></p> 	<p><b>Nos premières années remplissent leur seau</b></p> 	<p><b>Activité de lecture, Bibliogym</b></p> 
<p>Nous avons aussi reçu la visite de plusieurs auteurs lors du Salon du livre du 22 au 25 mai 2014.</p>	<p><b>Visite de conférencier</b></p> <p>Le mardi le 1<sup>er</sup> octobre 2014, le docteur Stanley Vollant, nous offre une conférence gratuite. Les buts de monsieur Vollant sont : la lutte contre l'obésité infantile, l'acquisition de saines habitudes de vie et l'importance d'aller au bout de ses rêves. Il parcourt le Québec à pied pour visiter les communautés autochtones et propage aussi son message dans les écoles environnantes. Nous sommes très choyés, car c'est à nous que l'offre au primaire a été faite. Nous croyons que cela cadre bien avec notre projet éducatif et voulons profiter du passage de ce monsieur dans notre région pour encourager les saines habitudes de vie. Vous pouvez visiter le site Internet : <a href="http://www.innu-meshkenu.com">www.innu-meshkenu.com</a> pour avoir plus d'informations.</p>	<p><b>Activité de lecture : Lis-moi et passe-moi</b></p> 

### Pour nous joindre :

562, 1<sup>re</sup> Rue Est, Amos, Québec, J9T 2H4  
(819) 732-2675

[ste.therese@csharricana.qc.ca](mailto:ste.therese@csharricana.qc.ca)

### Pour tous les détails sur notre école

Visitez le [www.csharricana.qc.ca/SAINTE-THERESE/ACCUEIL](http://www.csharricana.qc.ca/SAINTE-THERESE/ACCUEIL)